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Primeiro sorteio da campanha “Abrace essa 
ideia” distribuiu mais de R$ 6 mil

A campanha, que incentiva os consumidores a trocarem suas notas fi scais por cupons, superou todas as 
expectativas logo no primeiro sorteio do ano, registrando cerca de 6 mil cupons válidos. Ao todo, foram 

distribuídos R$ 6.600,00 em prêmios, contemplando 15 participantes.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,452
Venda $ 7,474
Variação -0,11%

Dólar Turismo
Compra $ 5,645
Venda $ 5,825
Variação 0,00%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,645
Venda $ 5,825
Variação 0,00%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  -0,15%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 64,00

R$ 119,00

R$ 75,00 

R$ 125,00

R$ 150,00

R$ 8,90

R$ 2,65

Dólar Comercial
Compra $ 5,609
Venda $ 5,610
Variação +0,01%

Secretário de Educação participa do 7º 
Fórum TCE de Educação em Joinville

O secretário de 
Educação de Dionísio 
Cerqueira, Evandro 
Vargas, participou do 7º 
Fórum TCE Educação, 
realizado de 6 a 8 de 
maio em Joinville, evento 
promovido pelo Tribunal 
de Contas de Santa 
Catarina (TCE/SC) e 
que reuniu cerca de 1,1 
mil gestores públicos e 
especialistas para debater 
os principais desafi os 
e avanços da educação 
pública no estado. 

Durante o fórum, 
Evandro acompanhou 
especialmente o painel 
dedicado à Educação 
Especial e Inclusão, 
que abordou políticas, 
práticas e estratégias 
para garantir o acesso e 
a permanência de alunos 
com defi ciência nas 
escolas.

O secretário destacou 
o compromisso da 
gestão municipal com 
uma educação cada vez 
mais inclusiva, acessível 
e de qualidade. Ele 
ressaltou a importância 
da formação continuada 
dos profi ssionais de 
educação, da adequação 
das estruturas escolares 
e da valorização da 

diversidade no processo 
de aprendizagem. 

Segundo o secretário, 
o 7º Fórum TCE 
Educação contou com 
uma programação 
abrangente, incluindo 
debates sobre temas 
como alfabetização 
na idade certa, 
engajamento e formação 
docente, gestão escolar 
para melhoria da 
aprendizagem, bem-estar 
estudantil, entre outros. 

Além disso, o evento 
ofereceu orientações 
sobre a aplicação de 
recursos públicos, como 
o ICMS Educação e o 
Fundeb, e promoveu 
visitas guiadas a escolas 
e centros de educação 
infantil do município de 
Joinville

“Participar de eventos 
como esse é fundamental 
para ampliar nosso 
conhecimento, trocar 
experiências e conhecer 
práticas inovadoras que 
vêm sendo aplicadas 
em outras regiões. 
Essas oportunidades 
nos permitem 
fortalecer nossa rede 
de ensino, alinhando-a 
a políticas educacionais 
atualizadas, em relação 

às reais necessidades e 
diversidades de todos 
os estudantes. Só assim 
podemos garantir 
uma educação de 
qualidade, que respeite 
as particularidades de 
cada aluno e promova o 
desenvolvimento integral 
de cada criança e jovem”, 
afi rmou Evandro Vargas.

Ainda de acordo com 
o secretário, o principal 
objetivo da gestão 
municipal é promover 
uma educação cada vez 
mais acessível, inclusiva 
e de alta qualidade para 
toda a comunidade 
escolar. 

Para alcançar 
esse objetivo, 
segundo Evandro, é 
fundamental investir 
continuamente na 
formação e capacitação 
dos profi ssionais da 

educação, garantindo 
que estejam preparados 
para atender às diversas 
necessidades dos alunos, 
sendo necessário ainda 
adaptar e modernizar 
as estruturas físicas 
das escolas, criando 
ambientes acolhedores 
e adequados para o 
aprendizado de todos. 

“Nosso foco é 
garantir que cada aluno, 
independentemente de 
suas particularidades, 
tenha acesso a um 
ensino que valorize 
suas potencialidades, 
respeite suas 
diferenças e promova o 
desenvolvimento integral, 
preparando-os para os 
desafi os da vida e para a 
construção de um futuro 
mais justo e inclusivo”, 
concluiu Evandro Vargas.

Evandro Vargas acompanha painel sobre Educação Especial e reforça compromisso 
com inclusão e qualidade no ensino municipal

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Fesporte prepara eventos no Oeste 
de Santa Catarina

GERAL.

A comitiva da Fesporte 
cumpre roteiro nesta 

semana pelo Oeste 
do estado visitando 
municípios que serão 
sedes dos eventos do 
calendário ofi cial de 
2025. Pela manhã,  a 
agenda foi em Itapiranga 
que receberá a etapa 
estadual do Campeonato 
Catarinense Escolar 
de Futebol (CCEF), na 
categoria 11 a 14 anos. 
A competição ocorrerá 
no período de 16 a 20 de 
outubro.

“No ano de 2024 
tivemos duas excelentes 
etapas do Campeonato 
Catarinense Escolar de 
Futebol (CCEF) no oeste 
catarinense  e retornar 
aqui este ano com nova 
edição deste evento é 
muito importante para 
a Fesporte. A história 
dessa competição 
está enraizada na 
Fesporte e o objetivo 

da visita foi alinhar 
com a prefeitura local 
diversas questões como 
logística, transporte, 
alojamento, alimentação 
e alinhamento com a 
prefeitura local”, afi rmou 
o gerente de esporte 
educacional da Fesporte, 
Lucimar Pereira Dias.

“O Oeste do estado  
tem uma presença 
muito forte no esporte 
de Santa Catarina com 
os seus municípios 
historicamente 
recebendo os nossos 
eventos do calendário”, 
complementou.

São Miguel do Oeste
Na segunda agenda 

do dia, a comitiva da 
Fesporte esteve em São 
Miguel do Oeste. No 
próximo mês de junho, 
o município recebe 
a etapa estadual dos 

Jogos Escolares de 
Santa Catarina (Jesc) na 
categoria 15 a 17 anos.

“Estamos a pouco 
mais de um mês da 
etapa estadual dos 
Jogos Escolares de 
Santa Catarina  e São 
Miguel do Oeste está 
muito bem preparada 
para receber o evento. 
Viemos de um sucesso 
absoluto nas etapas 
microrregionais que 
ainda estão acontecendo 
e a nossa principal 
missão é fazer com que o 
esporte escolar de Santa 
Catarina permaneça 
como um espelho e uma 
grande referência para 
todo o país. Obrigado a 
prefeitura de São Miguel 
do Oeste e no próximo 
mês retornaremos aqui 
celebrando este grande 
evento.”
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Casa Fácil Paraná chega a 110 mil famílias 
beneficiadas e investirá mais R$ 1,5 bilhão

O Casa Fácil Paraná, 
maior programa 
habitacional do País, 
já beneficiou mais de 
110 mil famílias em 
suas mais diversas 
modalidades de atuação, 
com investimentos 
superior a R$ 1,2 bilhão. 
A marca foi comemorada 
nesta terça-feira (13), 
com o lançamento de 
novas modalidades a 
serem desenvolvidas 
pela Companhia de 
Habitação do Paraná 
(Cohapar), com foco em 
idosos, regularização 
de lotes, famílias em 
vulnerabilidade social 
e desfavelização, com 
novos investimentos de 
cerca de R$ 1,5 bilhão.

O objetivo é ampliar a 
política habitacional no 
Estado, com medidas que 
atinjam novos públicos 
e beneficiem populações 
que historicamente 
encontram dificuldades 
para comprar a casa 
própria ou regularizar 
seus imóveis.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
destacou que o Casa Fácil 
é, atualmente, o maior 
programa habitacional 
estadual do Brasil, tanto 
pelo número de pessoas 
impactadas, quanto pelos 
diferentes benefícios 
disponíveis à população. 
“O Paraná é hoje o estado 
que mais constrói casas 
próprias no Brasil e agora 
vamos para um novo 
ciclo de lançamentos, 
com novos investimentos 

de mais de R$ 1 bilhão, 
que mudarão as vidas de 
milhares de famílias que 
precisam do apoio do 
Estado”, disse.

A principal linha de 
atuação do Casa Fácil 
Paraná nos primeiros 
anos de programa é 
a modalidade valor 
de entrada, em que o 
Governo do Estado, 
por meio da Cohapar, 
oferece às famílias 
subsídio financeiro 
para abater no valor 
de entrada do imóvel. 
Nesses quatro anos, 
já foram beneficiadas 
82.267 famílias na 
modalidade, entre 
unidades habitacionais 
entregues, contratadas ou 
em construção. A meta 
do Governo do Estado, no 
entanto, é chegar a 100 
mil imóveis até o fim de 
2026.

A primeira etapa teve 
como público pessoas 
com renda de até três 
salários-mínimos e 
repasse de R$ 15 mil. 
Com o aumento no 
valor dos imóveis a nível 
nacional, os valores 
do programa foram 
atualizados em sua 
segunda fase, alcançando 
famílias com renda de até 
quatro salários-mínimos 
e concessão de R$ 20 mil 
de subsídio.

“Entre obras 
entregues, contratadas 
ou em construção, 
temos o maior programa 
habitacional do Brasil. E o 
Casa Fácil vem crescendo, 

se consolidando como 
uma referência para 
os demais Estados, 
com diferentes ciclos 
que atendem diversos 
públicos, cada qual com 
sua necessidade”, afirmou 
o diretor-presidente da 
Cohapar, Jorge Lange.

Outro destaque é com 
relação a modalidade 
de regularização 
fundiária, dividida entre 
as categorias Escritura 
na Mão, feita por 
empresas especializadas 
contratadas pela 
Cohapar, e a Escrituração 
Direta, voltada a 
mutuários da Companhia. 
Até o momento, 
18.477 imóveis foram 
regularizados em todo o 
Estado, acabando com a 
insegurança jurídica das 
famílias.

Além do valor 
de entrada e da 
regularização fundiária, o 
Casa Fácil possui também 
a modalidade Viver 
Mais Paraná, voltada ao 
atendimento da pessoa 
idosa com a construção 
de condomínios 
residenciais fechados, 
onde os beneficiários 
podem desfrutar de um 
local adequado às suas 
necessidades e anseios.

Entre 
empreendimentos 
já entregues, em 
construção, licitação 
ou projeto, serão 
viabilizados 35 
condomínios no Estado, 
com um total de 1.400 
unidades habitacionais 

e investimentos que 
superam R$ 244 milhões. 
O objetivo é proporcionar 
aos moradores mais 
qualidade de vida, por 
meio do atendimento 
periódico nas áreas de 
saúde e assistência social, 
e estímulo à prática 
coletiva de atividades 
físicas, culturais e de 
lazer.

Já o Vida Nova, 
que teve os primeiros 
convênios assinados 
com municípios nesta 
terça-feira (13), visa a 
construção de moradias 
para famílias em situação 
de vulnerabilidade social, 
residentes em favelas, 
assentamentos precários 
e áreas de risco.

“Nunca tivemos nada 
parecido com isso no 
Paraná. Nós temos 
conseguido transformar 
a vida das pessoas 
com obras, entregas e 
projetos como estes, 
olhando justamente 
para as populações 
mais vulneráveis ou 
que historicamente 
encontraram mais 
dificuldades para 
conseguir acessar 
financiamentos e créditos 
imobiliários”, afirmou 
o secretário de Estado 
das Cidades (Secid), 
Guto Silva. A Cohapar 
é vinculada à pasta. 
Quando somadas todas 
as modalidades, o Casa 
Fácil Paraná chegou a 
365 das 399 cidades 
paranaenses.

REFERÊNCIA 
 O modelo criado 

pelo Paraná também 
tem servido de exemplo 
para o País. Pelo 
menos 20 estados e 
municípios enviaram 
técnicos para visitarem 
o escritório da Cohapar 
para aprenderem e 
levarem a experiência 
paranaense, visando sua 
implementação.

Além disso, o Paraná 
é um dos estados que 
mais investiram em 
habitação em parceria 
com a Caixa Econômica 
Federal (CEF), ao lado 
de São Paulo. De acordo 
com o levantamento 
de fevereiro deste 
ano, as duas Unidades 
da Federação foram 
responsáveis por 
praticamente a totalidade 
dos subsídios estaduais 
junto à CEF nos últimos 
anos.

ANÚNCIOS 
Visando fortalecer 

e ampliar a política 
habitacional do Paraná, 
o governador Ratinho 
Junior lançou nesta 
terça (13) uma série 
de novas modalidades 
habitacionais que 
beneficiam diversas 
parcelas da população 
paranaense.

PRESENÇAS 
 Também participaram 

do evento o vice-
governador Darci Piana; 
o chefe da Casa Civil, 
João Carlos Ortega, os 

secretários estaduais 
da Agricultura e 
Abastecimento, Márcio 
Nunes; Administração 
e Previdência, Luizão 
Goulart; da Fazenda, 
Norberto Ortigara; 
Indústria, Comércio e 
Serviços, Marco Brasil; 
Inovação e Inteligência 
Artificial, Alex Canziani; 
Trabalho, Qualificação e 
Renda, Do Carmo; Saúde, 
Beto Preto; o presidente 
da Sanepar, Wilson Bley 
Lipski; o presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), Alexandre 
Curi; o líder do Governo 
na Alep, deputado 
estadual Hussein Bakri; 
os deputados estaduais 
Cobra Repórter, Marcelo 
Rangel, Maria Victoria, 
Gilberto Ribeiro, Marcia 
Huçulak, Luiz Claudio 
Romanelli, Nelson Justus, 
Luis Corti, Luiz Fernando 
Guerra, Alexandre Amaro, 
Flávia Francischini, 
Gugu Bueno, Mara Lima, 
Wilmar Reichembach, 
Alisson Wandscheer, 
e Evandro Araújo; o 
presidente da Associação 
dos Municípios 
do Paraná (AMP), 
Marcel Micheletto; o 
superintendente de 
Rede – Curitiba da Caixa 
Econômica Federal, 
Gilberto Onofre da Luz; 
e prefeitos, secretários 
municipais e diretores da 
Cohapar.

O investimento do Estado no programa é superior a R$ 1,2 bilhão desde 2019, quando foi 
criado.

GERAL.
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Você já observou o céu em uma noite sem 
lua, longe das luzes da cidade, e notou um brilho 
suave surgindo no horizonte? Essa luz tênue, 
que muitos confundem com o nascer do Sol, 
é chamada de luz zodiacal ̶ um fenômeno 
astronômico discreto, mas fascinante. Ela ocorre 
quando a luz solar se espalha pelas minúsculas 
partículas de poeira que fl utuam no espaço, 
principalmente no plano da eclíptica, a mesma 
rota onde orbitam os planetas.
Essa poeira cósmica tem origem em cometas 

e colisões de asteroides, e forma uma espécie 

de “neblina espacial” que refl ete a luz do Sol 
mesmo após o anoitecer. Para olhos atentos, 
a luz zodiacal parece uma pirâmide luminosa 
apontando para o céu, visível principalmente nos 
meses de outono e primavera, nas horas logo 
após o pôr do sol ou antes do amanhecer.
Antigas civilizações olhavam para essa 

claridade com reverência, associando-a a 
caminhos sagrados ou mensagens divinas. Hoje, 
ela continua sendo um lembrete sutil de que o 
universo está em constante movimento ̶ e que, 
mesmo na escuridão, há sempre algo brilhando.

O Mistério da Claridade Noturna que Quase Ninguém Percebe

A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira, por 
meio da Secretaria de 
Assistência Social e do 
Centro de Referência 
em Assistência Social, 
em parceria com a 
Secretaria Municipal de 
Educação, promoveu 
na segunda-feira, 12 de 
maio, um evento especial 
voltado ao Dia Nacional 

de Combate ao Abuso e 
à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes. 

A atividade faz 
parte da programação 
da Semana de 
Enfrentamento à 
Violência Sexual contra 
Crianças e Adolescentes, 
e busca fortalecer a 
conscientização e a 
prevenção dentro das 

escolas e da comunidade.
O destaque da ação 

é a palestra-show com 
Roselei, que aborda de 
forma sensível, dinâmica 
e acessível os riscos, 
sinais de alerta e as 
formas de prevenção 
da violência sexual 
infantojuvenil. 

O formato interativo 
da apresentação tem 

como objetivo engajar o 
público jovem e criar um 
ambiente de acolhimento 
e escuta, essencial para 
estimular o diálogo sobre 
um tema que ainda é 
cercado de tabu.

Participaram do evento 
alunos das escolas da 
rede municipal de ensino, 
em uma mobilização que 
envolve profi ssionais da 

educação, assistência 
social e familiares. 

A proposta é trabalhar 
a temática de forma 
transversal, promovendo 
a construção de uma rede 
de proteção mais efetiva 
e informada para garantir 
os direitos das crianças e 
adolescentes.

Ao unir educação 
e assistência social, 

o município fortalece 
o enfrentamento à 
violência e amplia o 
acesso à informação, um 
dos pilares para romper 
o ciclo de abusos que 
muitas vezes ocorre em 
silêncio.

Evento educativo marca mobilização contra o 
abuso e a exploração sexual

GERAL.

Dionísio Cerqueira promoveu uma palestra-show educativa sobre combate ao abuso e exploração sexual 
infantil com alunos da rede municipal
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Na última sexta-feira, 
9 de maio, o município de 
Bom Jesus do Sul realizou 
o primeiro sorteio 
da edição 2025 da 
campanha “Abrace Essa 
Ideia”, que movimentou 
intensamente o comércio 
local e premiou 15 
consumidores sortudos. 

O evento aconteceu 
na prefeitura municipal 
e contou com a presença 
do prefeito Helio Surdi, 
do secretário de Indústria 
e Comércio, Adair Rosa 
dos Santos, além de 
autoridades, empresários 
e representantes da 
comunidade.

A campanha, 
que incentiva os 
consumidores a trocarem 
suas notas fi scais por 
cupons para concorrer 
a prêmios em dinheiro, 
superou todas as 
expectativas logo no 
primeiro sorteio do ano, 
registrando cerca de 6 
mil cupons válidos. 

Ao todo, foram 
distribuídos R$ 6.600,00 
em prêmios, com valores 
que variaram entre 
R$ 300 e R$ 1.000, 
contemplando 15 
participantes.

“Esse resultado mostra 
que a população abraçou 
a campanha. O comércio 
está sendo valorizado, 
e essa participação 
gera impacto direto na 
arrecadação municipal, 
permitindo novos 
investimentos em 
políticas públicas. Essa 
iniciativa, iniciada na 
gestão anterior, já se 
consolidou como um 
modelo de sucesso 
e referência para 
outros municípios da 
região, evidenciando 
o compromisso da 
administração com o 
desenvolvimento local”, 
destacou o prefeito Helio 
Surdi. 

O secretário Adair 
Rosa reforçou a 

importância da união 
entre poder público, setor 
privado e comunidade 
para o êxito da 
campanha. 

“Esse programa 
é do comércio local, 
dos prestadores de 
serviços, das indústrias 
e dos consumidores. 
É uma política pública 
de valorização do que 
é nosso”, afi rmou, 
agradecendo o apoio 
fundamental de parceiros 
como a Ascoagrin, o 
Sebrae, a Faculdade 
Unetri e a Câmara 
de Vereadores, que 
colaboram para ampliar o 
alcance e a efetividade da 
iniciativa.

Além de impulsionar 
a economia, o sorteio 
teve um caráter especial 
ao homenagear o 
Dia das Mães, com 
todos os premiados 
sendo mulheres ou 
mães da comunidade, 
celebrando a data com 

reconhecimento e 
valorização. Essa ação 
reforça o compromisso 
da gestão municipal 
em promover inclusão 
social e reconhecer a 
importância das mulheres 
na sociedade.

A campanha “Abrace 
Essa Ideia” seguirá ao 
longo de todo o ano de 
2025, com novos sorteios 
programados para 
manter o engajamento da 
população e estimular o 
comércio local. 

Para participar, os 
consumidores devem 
adquirir produtos 
ou serviços nos 
estabelecimentos da 
cidade, juntar as notas 
fi scais e trocá-las por 
cupons na Prefeitura. 

A administração 
garante total 
transparência em todo 
o processo, reafi rmando 
seu compromisso com 
o fortalecimento da 
economia local.

Confi ra os 
ganhadores do 
primeiro sorteio:

15º Andressa Cruz de 
Bonfi m - R$ 300,00;

14º Luiz Mello - R$ 
300,00;

13º Marlon Oliveira da 
Silva - R$ 300,00; 

12º Lorenzo de Souza 
Maran - R$ 300,00;

11º Silvane Kreiner - 
R$ 300,00;

10º Rosimeri Kreiner - 
R$ 300,00;

9º Terezinha Perin - 
R$ 300,00;

8º Laudelino de Lima - 
R$ 300,00;

7º Márcia Adriane 
Bueno R$ 300,00;

6º Anderson Maran 
Fortes - R$ 300,00;

5º Marilei 
Recheimbach de Oliveira 
– R$ 500,00;

4º Isac Días da Rosa – 
R$ 600,00;

3º Anselmo Lucheta – 
R$ 700,00;

2º José Ferreira de 

Lima R$ 800,00;
1º Celso Luis Andreola 

– R$ 1000,00;
Desde sua criação, a 

campanha já realizou 
dezenas de sorteios, 
distribuindo prêmios que 
vão desde valores em 
dinheiro até bens como 
motos, eletrodomésticos 
e eletrônicos, 
consolidando-se como 
uma das principais 
estratégias para fomentar 
o comércio local, gerar 
emprego e renda, e 
fortalecer a economia 
municipal.

A gestão pública 
segue focada em 
ampliar a participação 
cidadã e fortalecer 
as parcerias público-
privadas, essenciais para 
o progresso contínuo do 
município.

Primeiro sorteio da campanha “Abrace essa 
ideia” distribuiu mais de R$ 6 mil 

GERAL.

O Prefeito Helio Surdi e secretário Adair Rosa destacam sucesso da iniciativa que valoriza o comércio 
local e fortalece a economia do município



6 Quinta-feira, 15 de Maio de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Em tempos de barulho e agitação, há uma voz 
que nos chama para dentro. Uma voz que sussurra 
paz, que desperta o amor, que deseja felicidade, que 
almeja e que conduz a um verdadeiro encontro com 
Deus. Na vida prática e cotidiana nem sempre é fácil 
perceber e sentir o próprio desejo que habita dentro, 
já que pouco se pára, para escutar a si mesmo e 
também para refletir sobre os desejos mais profundos 
em cada um e que convida a uma jornada de fé, 
introspecção e reencontro com aquilo que há de mais 
sagrado em nós. Essa é a essência do novo DVD de 
Padre Ezequiel, Desejo da Alma, que será gravado 
em Goiânia, no dia 08 de Maio de 2025, na Celeiro 
Studios 360, um local que já acolheu trabalhos de 
muitos artistas.

Inspirado na profunda mensagem da música que 
dá nome ao projeto, o DVD nos convida a silenciar o 
mundo exterior para escutar a voz do coração. Não é 
fora que encontraremos o que tanto buscamos — é 
dentro. Lá onde habita Deus. Lá onde nasce o desejo 
mais puro da alma.

Com melodias que tocam, que despertam alegria 
e letras que transformam, Padre Ezequiel nos guia 
a reconhecer que a verdadeira paz e o amor que 
preenche não vêm das coisas, mas da presença divina 
que habita o nosso interior.

Desejo da Alma é mais do que um DVD. É um 
convite à gratidão, à oração, à meditação e à escuta 
silenciosa da voz de Deus. Também com canções que 
despertam o amor pela família, a devoção à Maria, 
a olhar para a própria história que carrega consigo 
suas cargas emocionais de medos e a experiência da 
sua realidade de vida cotidiana. Todas as canções 
que vão fazer parte dessa nova obra e que ficará 
eternizada no tempo, propõem um convite a olhar 
mais profundo em si mesmo, onde lá habita Deus. 
Em breve essas canções estarão disponíveis e que ao 
escutá-las, cada um descubra ou reforce que o que 
sua alma mais deseja, já mora dentro de você.

Desejo da Alma! Abra seu coração e encontre o 
que sua alma tanto procura.

Um abraço do Padre Ezequiel!

Padre Ezequiel Dal Pozzo grava 
canções inéditas para seu novo DVD: 

Desejo da Alma

CMEI reuniu a comunidade com sopa de 
agnoline e homenagem às mães
O jantar do CMEI Pequenos Anjos mobilizou e encantou a comunidade local em uma 
noite repleta de emoção, sabor e confraternização

Na última sexta-
feira, dia 09, o Centro 
Municipal de Educação 
Infantil (CMEI) Pequenos 
Anjos, de Princesa, 
promoveu um jantar 
especial que mobilizou e 
encantou a comunidade 
local, reunindo centenas 
de pessoas em uma noite 
repleta de emoção, sabor 
e confraternização. 

O evento, que teve 
como prato principal a 
tradicional e saborosa 
sopa de agnoline, serviu 
mais de 600 jantas, 
consolidando-se como 
um grande sucesso e 
uma importante ação de 
integração social.

Além do delicioso 
jantar, os presentes foram 
brindados com uma 
apresentação artística 
preparada com muito 
carinho pelas crianças e 
pela equipe pedagógica 
do CMEI, em homenagem 
ao Dia das Mães. As 

músicas, poesias e 
pequenos gestos das 
crianças emocionaram 
o público, destacando a 
importância do afeto e do 
reconhecimento às mães, 
que desempenham papel 
fundamental na vida dos 
pequenos alunos.

Outro ponto alto da 
noite foi o tradicional 
sorteio de prêmios, 
que trouxe ainda mais 
animação e expectativa 
para os participantes. 
Diversos brindes foram 
distribuídos, gerando 
sorrisos e celebrando 
a participação ativa da 
comunidade no evento. 

A iniciativa também 
contou com o apoio de 
patrocinadores locais, 
que contribuíram 
generosamente para a 
realização do jantar e o 
sorteio, demonstrando 
o compromisso da 
comunidade com a 
educação e o bem-estar 

das crianças.
A diretora do CMEI 

Pequenos Anjos, 
Elisangela Ghiel Graf, 
destacou a importância 
do envolvimento coletivo 
para o êxito do evento. 

“Foi uma noite 
emocionante e muito 
especial. Ver tantas 
famílias reunidas, 
participando ativamente 
e celebrando conosco, 
é motivo de grande 
alegria. Agradecemos 
imensamente a todos 

que contribuíram para 
o sucesso do jantar 
- pais, voluntários, 
colaboradores e 
patrocinadores. Sem 
essa união, nada disso 
seria possível”, afirmou 
Elisangela.

O jantar promovido 
pelo CMEI Pequenos 
Anjos reforça o papel 
da escola como um 
espaço fundamental 
de integração entre a 
família, a comunidade e a 
educação. 

GERAL.

O secretário de 
Educação de Dionísio 
Cerqueira, Evandro 
Vargas, apresentou 
recentemente um 
panorama das principais 
iniciativas que vêm sendo 
implementadas desde 
o início de sua gestão, 
com o objetivo de elevar 
a qualidade do ensino e 
aprimorar as condições 
físicas e pedagógicas das 
escolas municipais.

Uma das prioridades 
da Secretaria tem sido a 
ampliação das formações 
continuadas para os 
profissionais da educação. 
Segundo Evandro, 
investir na capacitação 
dos professores é 

fundamental para 
promover a valorização 
profissional e melhorar os 
índices educacionais do 
município, especialmente 
o IDEB (Índice de 
Desenvolvimento da 
Educação Básica). 

“Alcançar essas 
metas exige um 
trabalho integrado entre 
educadores, gestores 
e toda a comunidade 
escolar”, destacou o 
secretário, ressaltando 
que a qualificação 
constante é essencial 
para a inovação das 
práticas pedagógicas 
e para o sucesso dos 
alunos.

No campo da 

cidadania, a Secretaria 
de Educação, em 
parceria com o CRAS e a 
Secretaria de Assistência 
Social, realizou um 
evento especial em 
comemoração ao Dia da 
Paz. O encontro, realizado 
no Ginásio Municipal, 
mobilizou estudantes 
da rede pública em uma 
programação repleta de 
atividades educativas 
focadas na prevenção da 
violência sexual contra 
crianças e adolescentes. 

“Esse tipo de 
ação reforça nosso 
compromisso com a 
proteção e o bem-estar 
dos alunos, promovendo 
um ambiente escolar 
seguro e acolhedor”, 
afirmou Vargas.

Outra iniciativa 
importante foi o 
lançamento de uma nova 
etapa de cursos técnicos 
e profissionalizantes, 
voltados para ampliar 
as oportunidades de 
qualificação da população 
local. As aulas serão 
ministradas na Biblioteca 
Pública Municipal Irma 
Schreiner Maran, com a 
aula inaugural marcada 
para as 18h30 no 
Auditório Municipal. 

“O curso oferece uma 

introdução prática ao 
uso do computador, 
ideal para quem deseja 
aprender desde o básico 
ou aprimorar suas 
habilidades, contribuindo 
para a inclusão digital 
e o desenvolvimento 
profissional”, explicou o 
secretário.

Além disso, Evandro 
destacou o esforço 
contínuo da Secretaria 
para modernizar os 
equipamentos escolares, 
com a substituição de 
materiais defasados e 
a aquisição de novos 
recursos pedagógicos. 

“Nosso compromisso 
é garantir uma educação 
pública de qualidade, 
equitativa e acessível a 
todos os estudantes do 
município”, reforçou.

Essas ações refletem o 
compromisso da gestão 
municipal em superar 
desafios e promover o 
desenvolvimento integral 
dos alunos. Em 2023, a 
rede pública municipal 
registrou índices 
expressivos no IDEB, com 
6,6 nos anos iniciais e 4,5 
nos anos finais do ensino 
fundamental, números 
que indicam avanços 
significativos e motivam a 
continuidade do trabalho.

Secretário de Educação de Dionísio Cerqueira 
apresenta ações recentes da pasta

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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No quinta edição da 
série em comemoração 
aos 35 anos da Sicredi 
Fronteiras, a história 
da família Bassanesi, 
associada à agência 
em Barracão/PR, que 
emociona ao contar 
como ocorreu a sucessão 
familiar no campo, 
viabilizada pelo apoio da 
cooperativa.

O pai, Jacir, que 
durante três décadas 
trabalhou com fumo 
e repolho em uma 
propriedade do avô, viu 
o fi lho único cogitar 
buscar oportunidades 
nos Estados Unidos. 
Porém, com incentivo 
de uma professora de 
inglês a não sair do país, 
e o suporte fi nanceiro 

da Sicredi Fronteiras, a 
família decidiu apostar 
no sonho de construir 
um aviário e garantir a 
permanência do jovem 
no Brasil. “Era um sonho 
antigo do pai construir 
o aviário e, mesmo 
sem grande capital, 
conseguimos colocar 
o projeto em prática. 
Buscamos orientação, 
fi zemos adequações e, 
com o fi nanciamento e 
seguros da Cooperativa, 
construímos uma parceria 
sólida que transformou 
nossa propriedade”, conta 
o fi lho João.

A sucessão no 
campo foi celebrada 
pela família como uma 
conquista de gerações. 
“Só nós sabemos quanto 

batalhamos para manter 
isso aqui. Agora, quero 
passar esse valor para 
minha fi lha”, revela o 
jovem produtor, que hoje 
administra a propriedade.

Com um sentimento 
de missão cumprida, o 
pai Jacir destaca. “O que 
planejamos no passado 
virou realidade. A 
sucessão foi garantida e 
espero que ele siga aqui, 
mantenha as raízes e um 
dia transmita tudo isso 
para a família dele”.

A série de vídeos 
da Sicredi Fronteiras 
celebra histórias como 
essa, reforçando o 
papel transformador 
da Cooperativa nas 
comunidades em que 
atua. 

Família investe no campo e 
assegura sucessão com apoio da 
Sicredi Fronteiras

Quem comunica, 
coopera.

www.comcoope.com.br

comercial@comcoope.com.br
(41) 9 9847‑1698

Comunicar também é transportar꞉ ideias, 
sentidos e transformações

A ComCoope aproxima territórios, assim como as 
cooperativas de transporte conectam trajetos com 
propósito.

Na ComCoope, acreditamos que comunicar é mais do que informar꞉ é 
deslocar significados, cruzar fronteiras simbólicas e construir caminhos 
de pertencimento. Assim como o transporte movimenta cargas, pessoas 
e oportunidades, a boa comunicação movimenta ideias, memórias e 
sentidos. Por isso, nessa quinta edição de nossa coluna, traçamos um 
paralelo entre comunicar e transportar — dois atos que se fundem 
quando feitos com ética, compromisso e visão cooperativa.
As cooperativas de transporte são fundamentais na história do 
desenvolvimento regional de Santa Catarina. Elas não apenas escoam a 
produção do estado, mas também representam o espírito colaborativo 
que sustenta a economia local꞉ cada caminhão que parte carrega muito 
mais que mercadoria — carrega histórias, sustento, relações e esperança. 
E tudo isso só acontece porque há confiança, cooperação e presença 
territorial.
A ComCoope compartilha dessa mesma lógica꞉ somos comunicadores 
que atuam dentro dos territórios. Valorizamos os meios locais, as vozes 
comunitárias e a linguagem de cada lugar. Nosso propósito é conectar — 
não por rodovias ou frotas — mas por palavras, imagens, escuta e 
verdade. E sabemos que quando a comunicação circula com propósito, 
ela não só entrega conteúdo꞉ ela transforma contextos.
As cooperativas de transporte ensinam isso diariamente. Um exemplo 
notável é a Coopercarga, uma cooperativa com mais de três décadas de 
atuação e sede em Concórdia, que vem se consolidando como uma das 
maiores referências logísticas do Brasil. Com milhares de quilômetros 
rodados por dia, a Coopercarga mostra que transportar também pode ser 
um ato de cuidado com o território e com o planeta.
Prova disso é o projeto Rematerialize, uma iniciativa que reaproveita 
uniformes da cooperativa e os transforma em acessórios, mochilas e 
novas peças criativas. O projeto não apenas reduz resíduos, mas promove 
inovação social, inclusão e economia circular — valores que também 
fazem parte da visão de uma comunicação transformadora, como a que 
defendemos na ComCoope.

Quer saber mais sobre o Rematerialize e conhecer essa iniciativa 
inspiradora?
Acesse a matéria completa no QR Code desta coluna.

Na ComCoope, seguimos cooperando com a verdade, valorizando quem 
constrói pontes — reais ou simbólicas — entre os lugares e os sonhos.

Porque comunicar bem também é transportar com propósito.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Quinta edição da série de 35 anos da Cooperativa mostra como 
o investimento rural manteve o fi lho na propriedade e fortaleceu 
as raízes familiares em Barracão/PR.

COOPERATIVISMO.
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Barracão amplia oportunidades de emprego e 
atualiza legislação para atrair investimentos

O município 
de Barracão tem 
intensificado suas ações 
para ampliar o número 
de oportunidades de 
emprego e fortalecer o 
setor produtivo local, 
consolidando-se como um 
polo de desenvolvimento 
econômico na região. 

De acordo com o 
secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo, 
Dieyson Bugança, o plano 
de trabalho para 2025 
está focado em duas 
frentes principais: o apoio 
às empresas já instaladas 
no município e a atração 
de novos investimentos 
que possam dinamizar 
ainda mais a economia 
local.

“Estamos trabalhando 
de forma direta com as 
empresas que operam no 
município, especialmente 
por meio da Agência 
do Trabalhador, que 
é nossa parceira na 
divulgação de vagas e 
no encaminhamento 
de profissionais. Essa 
parceria tem sido 
fundamental para 
aproximar o mercado de 
trabalho da população, 
facilitando o acesso 
às oportunidades 
disponíveis e 
promovendo a inserção 
de trabalhadores em 
diferentes setores 
produtivos”, afirmou o 
secretário.

Para ampliar o 

alcance dessas ações, 
a secretaria também 
mantém um canal ativo 
e permanente com 
empresários interessados 
em contratar, divulgando 
as vagas por meio do 
site oficial da prefeitura, 
redes sociais e parcerias 
institucionais. 

Além da divulgação, 
há um esforço contínuo 
para preparar e 
qualificar os candidatos, 
garantindo que o perfil 
dos trabalhadores esteja 
alinhado às demandas 
das empresas locais.

“Mesmo quem ainda 
não tem formação ou 
experiência, encontra 
aqui suporte, inclusive 
com cursos ofertados em 
parceria com o SEBRAE e 
outras instituições. Essa 
iniciativa é fundamental 
para promover a inclusão 
social e econômica, 
oferecendo capacitação 
profissional para 
jovens, desempregados 
e trabalhadores que 
buscam se reinventar 
no mercado”, destacou 
Dieyson.

As oportunidades 
abrangem desde 
programas para jovens 
aprendizes até vagas 
em áreas técnicas 
e administrativas, 
contemplando diferentes 
níveis de qualificação e 
setores da economia. 

“O objetivo é garantir 
que quem procura 

emprego saiba onde 
ir, e que o empresário 
encontre o profissional 
certo com mais 
facilidade”, reforçou o 
secretário, evidenciando 
o compromisso da gestão 
municipal em facilitar o 
encontro entre oferta e 
demanda de trabalho.

Além do foco na 
geração e qualificação de 
empregos, outro ponto 
crucial destacado por 
Bugança é a atualização 

da legislação municipal 
relacionada ao uso de 
imóveis públicos por 
empresas instaladas em 
terrenos do município.

“Temos empresas 
atuando há mais de 
30 anos em espaços 
públicos, e estamos 
atualizando a legislação 
municipal para garantir 
segurança jurídica e 
atrair novos investidores”, 
explicou.

Essa nova legislação, 

que será submetida à 
votação na Câmara de 
Vereadores, tem como 
objetivo regulamentar 
a cessão de uso desses 
imóveis, assegurando 
transparência nos 
processos e oferecendo 
condições claras para 
a expansão industrial. 
Com essa medida, o 
município busca criar 
um ambiente mais 
estável e atrativo para 
empresários, estimulando 

investimentos que 
possam gerar emprego e 
renda para a população.

“Com essa atualização, 
os empresários terão 
mais estabilidade para 
investir, e o município 
poderá ampliar ainda 
mais sua base de 
geração de empregos”, 
concluiu o secretário, 
ressaltando a importância 
da segurança jurídica 
para o desenvolvimento 
econômico sustentável.

GERAL.

Secretário Dieyson Bugança destaca ações da gestão municipal para geração de vagas, qualificação profissional 
e regularização de espaços industriais
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Concluída a primeira etapa do asfaltamento ao 
Distrito de Jorge Lacerda

A Administração de 
Dionísio Cerqueira tem 
intensifi cado as obras 
e investimentos que 
buscam melhorar a 
infraestrutura viária, a 
segurança no trânsito 
e a qualidade de vida 
da população. Dessa 
maneira, importantes 
obras avançam em 
ritmo acelerado como 
destacado pela prefeita 
Bianca Maran Bertamoni.

Segundo a prefeita, 
nos últimos dias foi 
concluída a primeira 
etapa do asfaltamento da 
estrada geral ao Distrito 
de Jorge Lacerda e ainda 
a instalação de lombadas 
na BR-163 na altura do 
Bairro Três Fronteiras, 
além da revitalização de 
espaços públicos.

“Nesta última semana, 
comemoramos a 
conclusão da primeira 
etapa do asfaltamento 
que liga a cidade ao 
Distrito de Jorge Lacerda, 
com 2,5 km já totalmente 
fi nalizados. Essa obra, 
que representa um 
avanço signifi cativo para 
a infraestrutura local, 
foi possível graças aos 
recursos destinados 
pelo deputado estadual 
Mauro De Nadal, cujo 
apoio foi fundamental 
para viabilizar o 
projeto. Com essa etapa 
concluída, damos um 

passo importante para 
melhorar a mobilidade, a 
segurança e a qualidade 
de vida da população 
que utiliza essa via por 
muito tempo”, adicionou 
a prefeita.

Ainda segundo Bianca, 
a segunda etapa — 
também de 2,5 km — já 
está em processo de 
licitação e será custeada 
com verbas do governo 
estadual, via governador 
Jorginho Mello.

“Trata-se de 
uma estrada de 
grande movimento, 
especialmente para uma 
região do interior, e esse 
trecho em particular 
representava uma 
demanda antiga da 
comunidade local. Com 
a conclusão da primeira 
etapa da pavimentação, 
estamos avançando para 
cumprir o compromisso 
de entregar todo o trajeto 
asfaltado até o distrito, 
o que certamente trará 
mais segurança, conforto 
e desenvolvimento para 
os moradores e para o 
escoamento da produção 
regional”, afi rmou Bianca.

Ainda conforme a 
prefeita após a reforma 
da rodovia BR 163, que 
corta a cidade aumentou 
a preocupação com a 
segurança no trecho do 
bairro Três Fronteiras, 
onde o novo asfalto de 

concreto havia elevado 
a velocidade média dos 
veículos, gerando riscos. 

Após solicitação formal 
ao DNIT, o município 
obteve autorização 
para instalar lombadas 
físicas com recursos 
próprios, como medida 
emergencial.

“Diante dos acidentes 
já registrados naquele 
local, tornou-se urgente 
a implementação de 
uma solução efi caz para 
garantir a segurança 
dos usuários da via. As 
lombadas físicas foram 
instaladas seguindo 
rigorosamente os 
critérios técnicos e as 
normas impostas pelo 
DNIT e pelo Conselho 
Nacional de Trânsito 
(CONTRAN), garantindo 
que sejam adequadas 
para a redução segura 
da velocidade dos 
veículos. Enquanto 
essa medida já está em 
vigor, continuamos na 
expectativa de chegada e 
instalação dos redutores 
de velocidade, os radares, 
que são a próxima etapa 
prevista para reforçar 
o controle do tráfego e 
aumentar ainda mais a 
proteção dos motoristas 
e pedestres”, explicou a 
prefeita.

Além dessas ações, 
a prefeita destacou a 
instalação de iluminação 

no trevo do Centro de 
Eventos, obra já em fase 
fi nal, e a pavimentação 
do trecho entre o centro 
de eventos e o cemitério 
municipal, que será 
realizada com recursos 
da próprios do município.

“Estamos concluindo 
a instalação de 
iluminação no trevo 
do Centro de Eventos, 
que vai proporcionar 
mais segurança e 
proporcionando uma 
melhor visibilidade. 
Também vamos 
pavimentar o trecho 
entre o Centro de Eventos 
e o cemitério municipal, 

usando recursos próprios 
do município”, afi rmou a 
prefeita Bianca.

A cidade tem passado 
por diversas melhorias 
urbanas, como a pintura 
dos canteiros e ações 
de embelezamento 
que tornam os espaços 
públicos mais seguros e 
acolhedores. A prefeita 
Bianca Maran fez 
um apelo especial à 
comunidade para que 
colabore na conservação 
dessas áreas, ressaltando 
a importância do cuidado 
coletivo. 

“Estamos deixando 
uma cidade mais bonita 

e organizada, mas para 
manter esse progresso 
precisamos da ajuda da 
população. Pedimos que 
todos ajudem a manter os 
canteiros limpos e, quem 
quiser plantar ou adotar 
um espaço, é só procurar 
a Prefeitura. Temos 
mudas disponíveis e toda 
colaboração é muito 
bem-vinda”, fi nalizou 
a prefeita, destacando 
o papel fundamental 
dos moradores na 
preservação e valorização 
dos espaços públicos.

GERAL.

Além da conclusão do primeiro trecho de asfalto até o Distrito de Jorge Lacerda, foi realizada a instalação de 
lombadas na BR 163 no Bairro Três Fronteiras



10 Quinta-feira, 15 de Maio de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA



11Quinta-feira, 15 de Maio de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

 BAMBI: UMA AVENTURA NA FLORESTA - 08/05/2025

Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Sua autoconfi ança se fortalece neste 
momento, dando a coragem necessária 
para ir em busca dos seus objetivos, ao 
mesmo tempo que aproveita os momentos 
em grupo. Evite forçar situações ou impor 
vontades, respeite a liberdade de escolha 
do outro.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Lua, Vênus e Marte seguem em sintonia, 
favorecendo uma postura mais otimis-
ta diante dos desafi os e promovendo 
soluções criativas para alguns problemas. 
Controle o uso dos recursos e evite despe-
sas desnecessárias.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

As relações de amizades trazem mais âni-
mo nesta fase, já que Lua, Vênus e Marte 
seguem em sintonia e ativam sua leveza 
e criatividade. Porém, evite cultivar laços 
de dependência afetiva e mantenha sua 
autonomia.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A originalidade marca a organização das 
tarefas, impulsionando ações criativas que 
fogem do comum. Cuide para que seus 
hábitos não comprometam sua saúde, como 
alerta a tensão entre Lua e Júpiter.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Lua, Vênus e Marte em harmonia favore-
cem atividades que fortalecem seu lado 
espiritual, como leituras, caminhadas na 
natureza ou conversas refl exivas sobre a 
vida. Mantenha a privacidade e valorize 
vínculos próximos.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

O autocuidado é essencial neste momento. 
Ações voltadas ao bem-estar ajudam a 
manter o equilíbrio. Evite assumir muitas 
responsabilidades para não sobrecarregar 
seu corpo e sua mente. Tente reduzir as 
fontes de estresse, como alerta a tensão 
entre Lua e Júpiter.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Sua comunicação fl ui de forma criativa 
e leve, fortalecendo as relações e os mo-
mentos prazerosos, a harmonia entre Lua, 
Vênus e Marte ajudam nesse movimento. 
No entanto, evite entrar em debates delica-
dos e escolha bem as palavras, buscando 
equilíbrio nas conversas.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Um olhar inovador para os assuntos do dia 
a dia ajuda a criar caminhos diferentes na 
rotina e na gestão dos recursos materiais. 
Evite agir por impulso, especialmente em 
relação aos gastos, como alerta a tensão 
entre Lua e Júpiter. Economizar é funda-
mental.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

A Lua em seu signo, em boa sintonia com 
Vênus e Marte, reforça seu envolvimento 
com os assuntos relacionados ao coletivo. 
Suas opiniões em conversas são impor-
tantes, mas  evite entrar em confl itos sem 
necessidade. Lua e Júpiter tensionados 
pedem moderação.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

O momento favorece a introspecção cria-
tiva, ajudando a equilibrar a vida em seus 
aspectos práticos e emocionais, com ajuda 
da harmonia entre Lua, Vênus e Marte. 
O lar se torna um espaço de conforto e 
renovação interior, embora alguns desafi os 
possam gerar incômodos.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Lua, Vênus e Marte ativam seu lado amigá-
vel nas relações, favorecendo a convivên-
cia e também os contatos virtuais com 
seu círculo de amizade. Evite se envolver 
em discussões delicadas e mantenha uma 
postura conciliadora.
 

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

A fase se destaca pela produtividade criati-
va, com Lua, Vênus e Marte em harmonia, 
Aproveite para inovar em seus projetos. 
Procure equilibrar o ritmo, respeitando o 
tempo de descanso para não sobrecarregar 
sua rotina.

Em Bambi: Uma Aventura na 
Floresta, um jovem cervo que, ao 
lado da sabedoria e do amor da sua 
mãe, aprende lições necessárias para 
sobreviver na fl oresta. Com o carinho 
e a amizade dos outros animais, como 
o corvo, o coelho e o guaxinim, Bambi 
explora as maravilhas da natureza e 
se encanta com o mundo à sua volta. 
Com a chegada do outono, porém, a 
vida do pequeno cervo muda drasti-
camente, quando sua mãe morre nas 
mãos de caçadores, separando os dois 
para sempre. Sozinho e em luto, Bambi 
precisa canalizar toda a força materna 
aprendida para superar as adversida-
des.

LISPECTORANTE - 08/05/2025

Lispectorante acompanha uma 
artista plástica recém-divorciada que 
atravessa uma crise existencial e fi -
nanceira. Seu nome é Glória Hartman. 
Em meio a esse momento de refl exão, 
Glória retorna à sua cidade natal onde 
descobre na antiga casa de Clarice 
Lispecto um espaço de reconexão. A 
cidade de Recife se torna, então, um 
lugar de exploração e de reencontro 
para a jornada pessoal e onírica de 
Glória, que passa a aprender a estar 
sozinha, a lidar com seu divórcio, com 
a morte de sua tia e com o envelhe-
cimento. A partir dessa experiência, 
a mulher passa a enxergar algo de 
fantástico na sua rotina, encontrando 
novos caminhos para sua vida.

KARATE KID: LENDAS - 08/05/2025

Em Karate Kid: Lendas, acompanha-
mos a história do prodígio do kung 
fu Li Fong (Ben Wang). Depois de 
uma tragédia familiar, Li e sua mãe 
se mudam de seu lar em Beijing para 
viver uma nova vida em Nova York. Ao 
chegar nos Estados Unidos, o jovem 
encontra difi culdades de superar o 
passado e se encaixar numa nova 
cultura. Diante desse mundo novo e 
desconhecido, ele tenta se estabelecer 
na escola, mas, apesar de não querer 
lutar mais, um rastro de problemas 
aparece e o persegue em todos os luga-
res. Quando seu novo amigo e colega 
de classe precisa de ajuda, Li atrai a 
atenção indesejada de um campeão 
local de karatê, uma rixa que o leva a 
se candidatar para a competição mais 
prestigiada do país.
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O município de 
Barracão deu um 
importante passo para 
o fortalecimento da 
agricultura familiar 
com a entrega ofi cial 
de um trator e novos 
equipamentos agrícolas 
que irão benefi ciar 
diretamente os pequenos 
produtores rurais da 
região. Foram entregues 
um trator de pneus, 
um carretão basculante 
e uma ensiladeira, 
equipamentos 
fundamentais para 
aumentar a produtividade 
e a efi ciência no campo. 

Os maquinários já 
estão à disposição da 
Secretaria Municipal de 
Agricultura, que será 
responsável pela gestão 
e operacionalização dos 
mesmos, garantindo que 
os recursos cheguem de 
forma justa e efi caz aos 
agricultores que mais 
necessitam.

A conquista desses 
equipamentos é fruto 
de uma emenda 
parlamentar articulada 
pelo ex-vereador e 
suplente Marcos Bellan, 
que contou com o apoio 
decisivo do deputado 
federal Sargento Fahur. 

“Foram três viagens a 
Brasília. Em todas, estive 
no gabinete do deputado 
Fahur, onde conseguimos 
emendas importantes, 
duas destinadas à 
área da saúde e essa 
última, voltada para o 
setor agrícola. É um 
compromisso que assumi 

com os produtores rurais 
de Barracão e fi co muito 
feliz em poder cumprir 
minha palavra”, afi rmou o 
ex-vereador.

Bellan também 
reconheceu os desafi os 
enfrentados durante o 
processo, especialmente 
os atrasos provocados 
por questões burocráticas 
que são comuns em 
processos de liberação de 
recursos públicos. 

“Apesar das 
difi culdades e dos prazos 
que se estenderam além 
do esperado, a entrega 
desses equipamentos 
representa um reforço 
concreto e muito 
necessário para a 
agricultura local. É 
uma conquista que vai 

impactar positivamente 
a vida de muitas famílias 
que vivem do campo”, 
destacou Bellan.

Além da articulação 
política, Bellan ressaltou 
o papel fundamental da 
prefeitura na viabilização 
da entrega. 

“Tivemos uma 
grande agilidade na 
documentação e uma 
colaboração efetiva 
em todas as etapas 
do processo. A gestão 
municipal, especialmente 
o prefeito Jorge Santin 
e o então secretário de 
agricultura, Luciano 
Lima, que hoje atua 
como gerente geral 
da administração, não 
mediram esforços para 
que tudo acontecesse da 

melhor forma possível. 
Essa parceria entre 
Legislativo e Executivo 
é essencial para que 
ações como essa se 
concretizem”, afi rmou.

O atual Gerente geral, 
Luciano Lima reforçou a 
importância da aquisição 
dos equipamentos para 
o desenvolvimento da 
agricultura no município. 

“Esses equipamentos 
são resultado de um 
esforço coletivo e 
representam um avanço 
signifi cativo para as 
atividades rurais de 
Barracão. Nosso objetivo 
é fortalecer as famílias 
produtoras, oferecendo 
mais estrutura e 
efi ciência para o trabalho 
no campo. O trator, a 

ensiladeira e o carretão 
vão atender diretamente 
os agricultores que mais 
precisam, facilitando o 
manejo das propriedades 
e contribuindo 
para o aumento da 
produtividade”, destacou 
Luciano.

O Gerente Geral 
explicou ainda que a 
Secretaria de Agricultura 
está organizando a 
operacionalização 
dos equipamentos, 
planejando o uso 
conforme as demandas 
e prioridades dos 
produtores locais. 

“Queremos garantir 
que esses recursos sejam 
utilizados de forma justa 
e efi ciente, benefi ciando 
o maior número possível 

de famílias e promovendo 
o desenvolvimento 
sustentável da agricultura 
familiar em nosso 
município”, completou.

A entrega desses 
equipamentos simboliza 
um avanço importante 
na infraestrutura de 
apoio às propriedades 
rurais de Barracão. Além 
de facilitar o trabalho 
dos agricultores, a ação 
reforça a importância da 
atuação integrada entre 
os poderes Executivo 
e Legislativo para 
promover melhorias 
concretas na vida da 
população.

Trator e equipamentos são entregues para 
reforçar o setor de agricultura barraconense
O município recebeu trator, carretão e uma ensiladeira através de emenda articulada por Marcos Bellan e 
destinada pelo deputado Sargento Fahur
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Secretária de Saúde participa de oficina 
regional sobre Planos Municipais

A secretária de 
Saúde de Dionísio 
Cerqueira, Vanessa 
Pezerico, participou 
na última semana de 
uma importante oficina 
voltada à elaboração 
dos Planos Municipais 
de Saúde, realizada no 
auditório da AMEOSC, em 
São Miguel do Oeste.

O evento reuniu 
gestores e profissionais 
da saúde de diversos 
municípios da região, 
promovendo um 
ambiente propício para 
a troca de experiências, 
atualização técnica e 
alinhamento das políticas 
públicas de saúde 
locais com as diretrizes 
nacionais e regionais.

Um dos pontos 
centrais do workshop 
foi a palestra da 
coordenadora da 
Atenção Básica da 

Regional de Saúde, Sirlei 
Cetolin, que apresentou 
diretrizes e estratégias 
fundamentais para a 
construção dos planos 
municipais, enfatizando a 
importância da qualidade 
dos serviços prestados à 
população. 

Segundo Vanessa, a 
participação em eventos 
como este é fundamental 
para alinhar os planos 
locais às políticas 
públicas nacionais e 
regionais, garantindo 
mais eficiência, 
planejamento estratégico 
e investimentos 
assertivos em saúde.

“Estamos 
comprometidos em 
criar um plano que 
atenda de verdade às 
necessidades de nossa 
população, baseado em 
dados concretos, metas 
claras e ações práticas. 

Nosso foco é garantir 
um atendimento mais 
humano e eficiente, 
onde cada pessoa seja 
tratada com respeito 
e cuidado. Queremos 
oferecer um serviço de 
saúde que realmente 
faça a diferença a todos 
na vida das pessoas, 
resolvendo os problemas 
de forma rápida e eficaz, 
para que tenham acesso 
ao cuidado que importa”, 
destacou Vanessa.

Desde o início de 
sua gestão, Vanessa 
enfrentou desafios 
comuns em muitos 
municípios, como a 
carência de profissionais 
de saúde e a alta 
demanda por exames e 
procedimentos de média 
e alta complexidade. 
Para superar essas 
dificuldades, ela tem 
investido na organização 

da estrutura interna da 
secretaria, fortalecendo 
as equipes e buscando 
melhorar os recursos 
disponíveis.

Segundo Vanessa, 
o Plano Municipal de 
Saúde é o principal 
instrumento de gestão 

do SUS em cada 
município, orientando 
os investimentos, 
definindo prioridades e 
estabelecendo metas para 
um período de quatro 
anos. A elaboração 
cuidadosa e participativa 
desse plano é essencial 

para garantir que os 
recursos públicos sejam 
aplicados de forma 
eficiente, promovendo 
melhorias contínuas na 
qualidade dos serviços e 
ampliando o acesso da 
população ao cuidado 
que merece.

A secretária da pasta Vanessa Pezerico esteve presente em evento da AMEOSC que discutiu diretrizes para 
o aprimoramento dos serviços públicos de saúde

SAÚDE.

São José do Cedro dará início às obras da nova Unidade de 
Saúde no bairro Santa Rita

Na última sexta-feira, 
dia 09, a Administração 
de São José do Cedro 
deu um passo importante 
para a melhoria do 
atendimento público de 
saúde ao oficializar o 
início das obras da nova 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) no bairro Santa 
Rita. 

A assinatura da ordem 
de serviço, realizada 
no gabinete do prefeito 
Fernando Júlio Will, 
marca o compromisso da 
administração municipal 
com a ampliação e 
modernização dos 
serviços oferecidos à 
população local.

O ato contou com a 
presença do prefeito 
Fernando Will, da 
secretária municipal 
de Saúde, Janete Dallo, 
do engenheiro civil 
Daniel Wilk Junior, 
da equipe técnica da 
Administração Municipal, 
e do engenheiro 
Eduardo Dayan 

Nowotny, representante 
da empresa Muller e 
Nowotny Ltda, vencedora 
da licitação e responsável 
pela execução da obra. 

Após a assinatura, os 
presentes realizaram uma 
visita técnica ao terreno 
onde será construído 
a nova UBS, situada no 
próprio bairro Santa 
Rita, para acompanhar 
os detalhes técnicos e 
operacionais do projeto.

A nova unidade 
tem como objetivo 
descentralizar o 
atendimento em saúde, 
proporcionando maior 
conforto, agilidade e 
qualidade nos serviços, 
especialmente para os 
moradores do bairro que 
atualmente precisam se 
deslocar até o centro 
da cidade para realizar 
atendimentos básicos. 

Com a construção da 
UBS, a Administração 
busca facilitar o acesso 
da população aos 
serviços de saúde, 

mudando deslocamentos 
e tempo de espera.

A estrutura da nova 
Unidade Básica de Saúde 
será equipada para 
oferecer atendimentos 
médicos, odontológicos 
e de enfermagem, 
além de contar com 
salas específicas 
para vacinação, 
coleta de exames e 
acompanhamento dos 
programas de saúde da 
família. 

A expectativa é que 
a nova UBS contribua 
significativamente para 
a melhoria da qualidade 
de vida dos moradores 
da região, ampliando 
o acesso aos cuidados 
essenciais de saúde.

A gestão municipal 
reforça que a obra 
representa um 
investimento estratégico 
para fortalecer a rede 
pública de saúde, 
alinhando-se às 
demandas crescentes 
da população e 

promovendo a equidade 
no atendimento. 

“A construção eficiente 
desta nova unidade 
representa uma resposta 
concreta e significativa 
às necessidades de nossa 
comunidade, reafirmando 
o compromisso firme 

da gestão municipal 
em oferecer uma 
saúde pública cada 
vez mais próxima da 
população, em seus 
serviços e pautada 
pelo atendimento 
humanizado. Estamos 
investindo para garantir 

que todos tenham 
acesso a um cuidado 
digno, acolhedor e de 
qualidade, que respeite 
as particularidades de 
cada cidadão e promova 
o bem-estar coletivo”, 
concluiu o prefeito 
Fernando Will.

Ordem de serviço foi assinada pelo prefeito Fernando Will ao lado da equipe técnica e da empresa 
responsável, na última semana

SAÚDE.
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Mais um momento 
especial e preparado 
com muito carinho pela 
Administração Municipal 
através das equipes da 
Secretaria da Família e 
Desenvolvimento Social 
e Centro de Referência 
em Assistência Social 
foi vivido pelos Grupo 
de Idosos Reviver e 
Renovação, de Bom Jesus 
do Sul.

Na última quinta-feira, 

08 de maio, foi realizado 
um grande evento 
com a participação de 
cerca de 320 idosos 
dos Grupos Reviver e 
Renovação, no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi, 
para um momento de 
confraternização em 
comemoração ao Dia das 
Mães.

De acordo com a 
secretária da Família 

e Desenvolvimento 
Social, Lorizete Surdi, a 
comemoração pelo dia 
das mães é um momento 
de confraternização, 
quando as equipes 
têm a oportunidade 
de reconhecer o papel 
fundamental dos idosos 
na sociedade.

“Esse é um dia de 
muita alegria por poder 
oferecer um momento 
especial aos nossos 

idosos e com eles 
homenagear todas as 
Mães pela passagem do 
seu dia. O encontro já é 
uma tradição no nosso 
município e envolve tanto 
as mulheres quanto os 
homens dos grupos. É 
costume reunir todos 
eles, porque todos são 
convidados e fazem parte 
dessa grande família”, 
destacou a secretária.

Ainda segundo 
Lorizete, as atividades 
iniciaram logo cedo 
com uma calorosa 
acolhida, seguida de um 
delicioso café da manhã e 
momentos de integração 
ao redor do chimarrão 
compartilhado. 

A programação contou 
com apresentações do 
Coral dos Grupos de 
Idosos e das crianças do 
CMEI, que emocionaram 
a todos com uma 
belíssima homenagem às 
mães. Em seguida, uma 
animada roda de gaita 

e violão contagiou os 
presentes.

Ao meio-dia, foi 
servido um saboroso 
almoço, e, durante a 
tarde, a festa continuou 
com um animado 
matinê ao som do Grupo 
Melodia. O encerramento 
contou com o tradicional 
corte e distribuição de 
bolo, marcando um dia 
de confraternização e 
afeto.

“Tivemos 
apresentações das 
crianças e do coral, 
que ensaia com 
muita dedicação para 
proporcionar momentos 
de emoção e integração”, 
ressaltou Lorizete.

O prefeito Helio 
Surdi, que também 
acompanhou o evento 
destacou a importância 
da valorização das mães 
e dos idosos para o 
município e a sociedade 
como um todo.

“Essa confraternização 

representa muito mais 
do que uma celebração; 
é um momento de 
valorização da terceira 
idade, de fortalecimento 
dos vínculos 
comunitários e de 
reconhecimento do papel 
fundamental que nossos 
idosos desempenham em 
nossa sociedade. Estamos 
felizes em proporcionar 
um espaço onde eles 
possam se sentir 
acolhidos, respeitados e 
celebrados”, concluiu o 
prefeito.

O evento foi 
prestigiado pelo 
Prefeito Helio Surdi, 
acompanhado da 
Primeira-Dama e 
Secretária da Família, 
Lorizete Surdi. Também 
estiveram presentes a 
Presidente da Câmara 
de Vereadores, Marilene 
Schmidt, e os vereadores 
Clauderi Farias, Carina 
Donini Ruppel, Dilamar 
Sabi e Jenuino Demarchi.

Mais de 300 idosos participam de almoço 
especial do Dia das Mães
Evento especial em homenagem ao Dia das Mães com grupos de idosos foi realizado no Centro Comunitário 
Vereador Gentil Bassanessi

GERAL.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 02/2025

O Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Santo Antônio

do  Sudoeste,  Senhor  Valdir  Antônio  Carvalho,  CONVOCA  a

Comissão de Finanças e Orçamento e CONVIDA a população em

geral para a Audiência Pública de Prestação de Contas das Metas

Fiscais  do 1º  Quadrimestre  do  ano 2025,  e  explanação sobre  o

Projeto de Lei nº 52/2025- LDO 2026, a ser realizada no dia 26 de

maio de 2025, às 16h, nas dependências da Câmara Municipal de

Vereadores,  situada  na  Rua  Prefeito  Armando  Fassini,  nº  563,

Centro, Santo Antônio do Sudoeste-PR.

Santo Antônio do Sudoeste, Estado do Paraná, 08 de maio de 2025.

Valdir Antônio Carvalho
Presidente da Câmara Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Papa Leão XIV é eleito o novo papa
Primeiro papa norte-americano da história, Leão XIV assume o Vaticano

O Vaticano anunciou 
a eleição do novo papa: 
Leão XIV, nome escolhido 
pelo cardeal norte-
americano Robert Francis 
Prevost, de 69 anos. Ele 
é o primeiro papa dos 
Estados Unidos e foi 
missionário na América 
Latina antes de assumir 
cargos importantes no 
Vaticano. Sua escolha 
indica um equilíbrio entre 

continuidade pastoral e 
fi rmeza doutrinária.

Em sua primeira fala, 
o novo pontífi ce reforçou 
o compromisso com os 
pobres, os migrantes e o 
diálogo entre culturas e 
religiões. Sua experiência 
com comunidades 
marginalizadas, 
especialmente no Peru 
e no Brasil, é vista como 
um diferencial para 

enfrentar os desafi os da 
Igreja no século XXI.

No Brasil, a nomeação 
foi recebida com 
entusiasmo entre setores 
eclesiais engajados 
em causas sociais. 
Dom Leonardo Steiner, 
arcebispo de Manaus, 
afi rmou que a Igreja 
“ganha um pastor com 

cheiro de povo e coração 
teológico”, fazendo alusão 
ao famoso estilo do Papa 
Francisco. Leão XIV já 
visitou comunidades 
brasileiras no passado, 
especialmente na 
Amazônia e em 
Curitiba, onde manteve 
contato com religiosos 
agostinianos. Sua 

experiência na América 
Latina será um ativo 
importante em sua 
condução pastoral global.

Nos bastidores do 
Vaticano, especula-se 
que Leão XIV deva 
manter boa parte da 
estrutura deixada por 
Francisco, mas com 
ajustes pontuais. Fala-
se em fortalecer as 
pontes com as igrejas 

orientais, renovar a 
abordagem diplomática 
com a China e ampliar 
a presença da Igreja em 
regiões marginalizadas 
do sul global. Também 
é esperada uma nova 
encíclica nos próximos 
meses, cujo tema poderá 
girar em torno da 
fraternidade humana 
diante das guerras e da 
crise climática.

GERAL.

Certos pavões escondem de todos os olhos 
a sua cauda - chamando a isso o seu orgulho.

-Friedrich Nietzsche



15Quinta-feira, 15 de Maio de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

A Biblioteca Pública 
de Dionísio Cerqueira 
tem se tornado um 
ponto de encontro entre 
cultura, educação e 
imaginação infantil. Um 
dos destaques das ações 
recentes é o projeto de 
contação de histórias 
com teatro de fantoches, 
conduzido por Eliane 
Bueno, coordenadora da 
biblioteca, em parceria 
com Solange Righi, 
diretora municipal de 
Turismo e Cultura. 

A iniciativa tem 
encantado crianças 
das escolas da rede 
municipal, aproximando-
as do universo literário 
de forma lúdica e 
interativa.

A proposta visa 
estimular o hábito da 
leitura desde os primeiros 
anos escolares. Eliane 
explica que as atividades 
são programadas com 
agendamento prévio das 
escolas e que, além da 
roda de leitura, os alunos 
têm a oportunidade de 
assistir a apresentações 
teatrais com personagens 
como Luciana e Sr. 
Gilberto, desenvolvidos 
pela própria equipe. 

“Eles adoram e voltam 
empolgados para casa. 
Muitos pedem aos pais 
para fazer o cadastro 
e poder levar livros 
emprestados”, destaca 
Eliane.

A ação tem envolvido 

tanto escolas do centro 
como das comunidades 
do interior, com foco 
especial nas turmas da 
educação infantil e séries 
iniciais. O processo é 
simples: os pais apenas 
precisam apresentar 
CPF e comprovante 
de residência para 
habilitar o cadastro dos 
filhos como leitores da 
biblioteca.

Solange Righi 
complementa que o 
teatro de fantoches 
é uma ferramenta 
estratégica para cativar 
a atenção das crianças 
num tempo em que os 
dispositivos eletrônicos 
muitas vezes substituem 
o contato com os livros 

físicos.
“Esse trabalho amplia 

o interesse pela leitura. 
Os fantoches despertam 
curiosidade, e com isso 
conseguimos aproximar 
os pequenos da literatura, 
que é essencial para 
o desenvolvimento 
da criatividade e do 
pensamento crítico”, 
comenta.

Além das atividades 
com fantoches, a 
biblioteca também está 
promovendo outras 
iniciativas educacionais, 
como o curso de 
informática em parceria 
com a plataforma 
Reconte, voltados à 
comunidade em geral. 

O laboratório de 

informática entrará 
em funcionamento nas 
próximas semanas, 
ampliando ainda mais 
as opções de acesso 
à informação e à 
tecnologia.

Outro ponto forte da 
biblioteca é seu acervo 
de aproximadamente 15 
mil livros, que contempla 
desde literatura 
infantil até obras de 
pesquisa e referência. A 
coordenadora agradece 
as constantes doações 
feitas pela comunidade 
local, que ajudam a 
renovar e ampliar o 
acervo. 

“Boa parte dos títulos 
mais recentes foram 
doados por moradores 

que entenderam 
a importância 
de compartilhar 
conhecimento”, salienta 
Eliane.

Localizada na Rua 
Washington Luiz, a 
biblioteca conta com 
estrutura moderna e 
acessível, além de estar 
ao lado de uma praça 
bem equipada, o que 
torna o espaço ainda 
mais atrativo para visitas 
em família. Segundo 
Eliane, o espaço está de 
portas abertas para toda 
a população — desde as 
crianças até os idosos.

Teatro de Fantoches e incentivo à leitura movimentam a 
Biblioteca Municipal

EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO
Contrato Nº:  04/2025
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  S.O.S SEGURANÇA E SAÚDE NO TRABALHO LTDA 
Valor......:  R$ 1.512,00 (Um mil quinhentos e doze reais)
Vigência...:  Início: 08/05/2025 Término: 08/05/2026
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 04/2025
Recursos...:  Dotação: 4.4.90.39.00.00 – Serviços de terceiros- Pessoa Jurídica - 
FONTE 1001
Objeto.....:  Contratação  de  empresa  especializada  para  assessoria  e  execução  de
programa  de  gestão  em  saúde  e  segurança  ocupacional  a  fim  de  atender  as
necessidades da Câmara de vereadores de Flor da Serra do Sul, serviço de natureza
contínua. 

Juliano Constantino
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 08/05/2025

EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO
Contrato Nº:  05/2025
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  FRANCISCO BELTRÃO SERVIÇOS DE SEGURANÇA NO TRABALHO 
LTDA Valor......:  R$ 1.400,00 (Um mil quatrocentos reais)
Vigência...:  Início: 08/05/2025 Término: 08/05/2026
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 04/2025
Recursos...:  Dotação: 4.4.90.39.00.00 – Serviços de terceiros- Pessoa Jurídica - 
FONTE 1001
Objeto.....:  Contratação  de  empresa  especializada  para  assessoria  e  execução  de
programa  de  gestão  em  saúde  e  segurança  ocupacional  a  fim  de  atender  as
necessidades da Câmara de vereadores de Flor da Serra do Sul, serviço de natureza
contínua. 

Juliano Constantino
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 08/05/2025

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO
Contrato Nº:  06/2025
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  LEIS LTDA inscrita no CNPJ sob nº 03.725.725/0001-35
Valor......:  R$ 22.500,00 (vinte e dois mil e quinhentos reais)
Data da assinatura: 09/05/2025
Vigência...:  Início: 11/07/2025 Término: 11/07/2030
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 03/2025
Recursos...:  Dotação: 4.4.90.39.00.00 – Outros serviços de Terceiros - Pessoa 
Jurídica - FONTE 1001
Objeto.....:  CONTRATO  DE  SERVIÇO  TÉCNICO  ESPECIALIZADO  DE
CONSOLIDAÇÃO,  COMPILAÇÃO E GERENCIAMENTO DOS ATOS OFICIAIS DO
MUNICÍPIO,  PERMITINDO  A  CONSULTA  AO  CONTEÚDO  DAS  NORMAS  EM
VERSÕES ESPECÍFICAS (VERSIONAMENTO DAS ALTERAÇÕES); INTEGRAÇÃO
DAS LEIS ESTADUAIS DO PARANÁ NO BANCO DE LEGISLAÇÃO MUNICIPAL E
NO RESULTADO DAS PESQUISAS REALIZADAS; E ACESSO À MAIOR BASE DE
LEGISLAÇÃO MUNICIPAL E ESTADUAL DO PAÍS, COM MAIS DE 9 MILHÕES DE
NORMAS PESQUISÁVEIS.

Juliano Constantino
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 09/05/2025

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 01/2025
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 06/2025

Eu  Juliano Constantino,  Presidente  da Câmara de Vereadores  de Flor  da Serra  do  Sul,
Estado  do  Paraná,  no  uso  das  atribuições  legais  que  me  são  conferidas  por  Lei,  e  de
conformidade com o dispositivo na Lei Federal n° 14.133/21 e Resolução n° 12/2023

TORNO PÚBLICO

Para  conhecimento  de  todos  interessados  que  foi  AJUDICADA  e HOMOLOGADA  a
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 01/2025, com fundamento no Art. 74, caput e inciso I e
III, da Lei Federal nº 14.133/21, nos seguintes termos:

OBJETO:  Contratação  da  empresa  Leis  Ltda.,  para  a  prestação  de  serviços  técnicos
especializados na consolidação por dentro do texto, compilação, versionamento, integralização
com leis do respectivo estado e gerenciamento dos atos oficiais do Município de Flor da Serra
do Sul, elaborado por equipe técnica e desenvolvido em plataforma devidamente certificada
com  registro  de  programa  de  computador  expedido  pelo  INPI  (Instituto  Nacional  da
Propriedade Industrial).

CONTRATADA: LEIS LTDA, inscrita no CNPJ nº 03.725.725/0001-35.

Descrição Unida
de

Preço
Estimado
Unitário

Qtd
e

Valor
Estimado

Total
Gerenciamento, publicação e atualização das 
novas legislações gerada pelo município; 
manutenção da plataforma de pesquisa das 
normas; acesso aos recursos e ferramentas 
exclusivas do portal Leis Municipais

Mensa
l 

R$ 375,00 60 R$ 22.500,00

Total estimado 12
meses ..................................................................................

R$ 4.500,00

Total estimado 60
meses .................................................................................

R$ 22.500,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 09 de maio de 2025
b) Valor Total R$ 22.500,00 (vinte e dois mil e quinhentos reais) 
c) Data da Assinatura: 09/05/2025 - Vigência: de 11/07/2025 a 11/07/2030.

Flor da Serra do Sul/PR, 09 de maio de 2025.

Juliano Constantino
Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 04/2025 - DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 04/2025

OBJETO:  Contratação de empresa especializada para assessoria  e execução de
programa  de  gestão  em  saúde  e  segurança  ocupacional  a  fim  de  atender  as
necessidades  da  Câmara  de  vereadores  de  Flor  da  Serra  do  Sul,  serviço  de
natureza contínua.

Eu Juliano Constantino, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul,
Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por Lei, e de
conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133/2021 e Resoluções, 

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica  AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 04/2025, da(s) empresa(s) abaixo:

EMPRESA: S.O.S SEGURANÇA E SAÚDE NO TRABALHO LTDA – CNPJ: 22.143.070/0001-31

Item Descrição Unid.
Preço

Estimad
o

Unitário

Qtde
Valor

Estimad
o

Total
01 Elaboração/atualizações e análises de: 

- PGR (Programa de Gerenciamento de Riscos);
-  PCMSO  (Programa  de  Controle  Médico  de  Saúde
Ocupacional);
-  LTCAT  (Laudo  Técnico  das  condições  Ambientais  do
Trabalho); 
- PCA (Programa de Conservação Auditiva);
- PPR (Programa de Proteção Respirátoria).
 - Relatório anual PCMSO; 
- Emissão de PPP – Perfil Profissiográfico Previdenciário.
- Disponibilizar acesso ao sistema gerenciador de SST; 
- Geração e envio dos eventos do e-social. 
(Todas as avaliações (medições) quantitativas e qualitativas
dos riscos ocupacionais necessárias deverão estar 
contempladas no valor proposto).

mês R$ 
126,00

12 R$
1.512,00

EMPRESA: FRANCISCO BELTRÃO SERVIÇOS DE SEGURANÇA NO TRABALHO LTDA 
CNPJ: 31.161.914/0001-68

Item Descrição Unid.
Preço

Estimad
o

Unitário

Qtde
Valor

Estimad
o

Total
02 Avaliação Clínica Ocupacional Admissional e/ou 

Demissional e periódicos. O atendimento deverá ser 
realizado na Câmara de Vereadores de Flor da Serra do 
Sul.

Unid R$ 70,00 20 R$ 
1.400,00

VALOR TOTAL: R$ 2.912,00 (Dois mil novecentos e doze reais).

a) Data da Homologação e Adjudicação: 08 de maio de 2025. 
b) Valor Total R$ 2.912,00 (dois mil, novecentos e doze reais) 
c) Vigência: de 08/05/2025 a 08/05/2026.

Flor da Serra do Sul/PR, 08 de maio de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL - PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 20/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  20/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
29/05/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Locação de estruturas para
festividades organizadas pelo Município.
Recebimento das propostas: de 15/05/2025 às 08h00min até 29/05/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 29/05/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/05/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 13 de maio de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL - PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 21/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  21/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
30/05/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de banda para
sonorização e show musical nos eventos do Município.
Recebimento das propostas: de 16/05/2025 às 08h00min até 30/05/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 30/05/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 30/05/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 13 de maio de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Concluída a primeira etapa do 
asfaltamento ao Distrito de Jorge 
Lacerda

Segundo a prefeita, nos últimos dias foi concluída a primeira etapa de 2,5 km 
do asfaltamento da estrada geral ao Distrito de Jorge Lacerda. A segunda etapa — 

também de 2,5 km — já está em processo de licitação.

Aprovada proposta para 
inclusão de pessoas com 

deficiência no mercado de 
trabalho

Casa Fácil Paraná chega a 
110 mil famílias beneficiadas 
e investirá mais R$ 1,5 bilhão

Trator e equipamentos são entregues 
para reforçar a agricultura 

Os maquinários já estão à disposição da Secretaria de Agricultura, que será 
responsável pela gestão e operacionalização dos mesmos, garantindo que os recursos 

cheguem de forma efi caz aos agricultores que mais necessitam.

Página 12

Fesporte prepara eventos 
no Oeste de Santa Catarina
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